

SUSCRIPCIONES
—EL PAGO SERÁ ANTICIPADO—

En España Ptas. 1,25
Número suelto. 0,05
Id. atrasado 0,10

Anuncios y suscripciones al Administrador, Corresponsales y en las principales Agencias.

HERALDO DE BALEARES

DIARIO INDEPENDIENTE

EDICION DE LA TARDE PARA PALMA

Salón del Heraldo

Exposición artística . . .

Dirección telegráfica:
HERALDO . — PALMA

TELEFONOS
Talleres, 190. — Redacción y Administración 200

En breve aparecerá

EL SOLFEO

Semanario satírico ilustrado

INUTILES DESPLANTES

Es mucho empeño el de esos grupitos políticos que se empeñan en vivir fuera de la realidad. Con la intransigencia por norma intentan volver atrás los sucesos sancionados y llenan de improperios al que como ellos no piensa. Ellos son los católicos, ellos los unidos, los demás no somos más que unos pobres diablos. No queremos entrar en el fondo de la acenderada proposición traída y llevada hace más de un mes por la minoría carlista del Consistorio. Católicos fervientes somos y no creemos

dejar de serlo por entender que Italia constituida en nacionalidad arrebató a los Pontífices el poder temporal.

Santo y bueno que la minoría carlista hubiese protestado en el fondo de su conciencia de la política italiana, que hubiese enviado al Sumo Pontífice respetuosos mensajes de adhesión, pero jamás debió llevar asuntos tales el Consistorio donde van hombres de todos los partidos pues nada había de conseguir más que hacer un inútil desplante.

Luchar se debe cuando se puede perder ó ganar el buen sentido indica y solo los locos ó los que sienten afán por singularizarse luchan con los imposibles.

Cuanto más hubiera ganado Palma si la minoría carlista, que no fué al consistorio a dogmatizar, hubiera empleado sus iniciativas en bien de sus administrados.

No es la llamada una minoría de un Ayuntamiento de una capital de quinta clase á cambiar los sucesos á los que dió ya Europa y el mundo todo su sanción.

Está visto que en este país jamás han de faltar *Alcaldes de Mostoles*, dignos de admiración cuando su arranque lo impulsa el amor á la patria, ridículos cuando lo impulsa el afán de singularizarse.

cual hemos remitido al *Heraldo* extensos telegramas, los encuentros de estos días ofrecen tan poca importancia, que la Asociación de la prensa de Nueva York ha ordenado á su corresponsal en la Habana que, prescindiendo de detalles que más bien confunden que ilustran al público, en lo sucesivo sólo utilice el cable para telegrafiar con amplitud sobre asuntos de verdadero interés. Por mi parte, salvo orden en contrario, me atenderé á este mismo crit rio.

T. G.

Planes de los rebeldes.—Conferencias con jefes del ejército.—Espíritu de las tropas.—Táctica insurrecta.—Órdenes dictadas por Máximo Gómez.—Tregua en Oriente: un convoy á Bayamo.—Maceo se impone.—Tributos á los rebeldes.—La próxima zafra.—Al teatro de la guerra.

Habana 8.

En todos los círculos civiles y militares de la Habana la opinión se preocupa principalmente de las noticias recibidas acerca de los rebeldes, encaminadas á impedir la zafra en las Villas y encender la guerra en el Camagüey.

He hablado con muchos jefes del ejército, y todos ellos me aseguran que es inmejorable el espíritu de las tropas, muy sufridas para la fatiga y muy entusiastas y hasta heroicas en el combate; la oficialidad no necesita estimular al soldado, sino más bien contener ciertos alardes peligrosos de valor individual.

Haciéndome eco de apreciaciones que desde Madrid transmiten los corresponsales á estos periódicos, no he vacilado en preguntar sobre las causas que expliquen la falta de encuentros importantes, á pesar de haberse movilizad o fuerzas considerables de soldados y voluntarios.

Contéstame que esto se debe á la táctica de los insurrectos, los cuales rehuyen funciones de guerra, obedeciendo á la consigna general de impedir la zafra y cobrar contribuciones á los hacendados.

Máximo Gómez ha dictado una carta circular á los cabecillas, disponiendo que rehuyan todo encuentro con las fuerzas leales, á no ser en caso extremo; pero que destruyan implacablemente toda propiedad que no contribuya al mantenimiento de la insurrección, pagando á los agentes recaudadores, que protegidos por las partidas, presentan sus recibos al cobro, como si se tratase de una Administración organizada.

Las fábricas de azúcar de mayor importancia se espera que puedan trabajar, pero su protección y la de los ingenios sustraen muchos elementos al ejército activo, así como la vigilancia de la Trocha, cuya guarnición se ha robustecido considerablemente estos días.

Sorprende la pasividad de los insurrectos de Oriente: procedente de Manzanillo acaba de llegar á Bayamo un convoy, conduciendo 750 fusiles Mauser, gran número de cartuchos y otros pertrechos militares, sin que los 700 hombres que formaban la expedición hayan sido objeto de un sólo disparo ni encontrado siquiera insurrectos en su marcha.

Antonio Maceo, cuyo prestigio entre los insurrectos crece constantemente, se ha impuesto á todos los jefes blancos, incluso al propio Masó, y desoyendo consejos y dominando con amenazas ciertas resistencias, ha ordenado, que bajo la responsabilidad más estrecha de los cabecillas, se impida la zafra en las fincas cuyos propietarios no paguen un crecido tributo. En unos casos porque el tributo se pague, y en otros por la protección de las fuerzas leales, es el hecho que se espera llevar á cabo una buena parte de la zafra.

El domingo por la mañana, con la autorización correspondiente, saldré á tener la honra de compartir con el ejército en operaciones, ya que no la gloria, las penalidades de la vida militar.

T. G.

Ataque á un puesto.—Encuentros.—Relevo del titulado brigadier Suárez

Habana 7.

Anteayer atacó una partida el puesto fortificado *Teresa*, en las Cruces (término municipal de Holguín), siendo rechazada por la fuerza que la guarnecía.

Los rebeldes dejaron ocho muertos y varios heridos.

Telegrafían de Guantánamo que la columna Rozabal, compuesta de 200 infantes de Simancas, ha batido dos veces, en Bailiquiri y Vega Gpande, á una partida de 200 insurrectos.

De estos dos encuentros resultaron dos muertos y cinco heridos del enemigo, que también dejó en nuestro poder armamento, municiones y caballos.

Corre en esta el rumor de haber sido depuesto el titulado brigadier Suárez, por haberse negado á cumplir órdenes del generalísimo Máximo Gómez.

M.

Traición inicua.—Patriotismo de los soldados.

—Juicio sumario.—

Movimiento de tropas.—La columna del comandante Rozabal

Habana 7.

Ha producido penoso efecto, una noticia que corrió como rumor hace días, y tiene por desgracia, caracteres de certeza.

Halagado el sargento del batallón de Isabel la Católica Sánchez, por promesas de medro, decidió pasarse con hombres y armas á los insurrectos. Estaba de guarnición en las cercanías de Remedios, por cuyos campos se encuentra el cabecilla Pintado con su partida. Sánchez tenía 15 soldados á sus órdenes encargados de la seguridad de aquellos campos.

Decidido á realizar su criminal propósito, intentó el 29 del pasado mes, al amanecer, incorporarse con sus soldados á la partida rebelde vecina, á cuyo efecto, y prestando un reconocimiento, sacó al campo sus soldados con las armas.

Cuando estuvieron cerca de espesura del monte les arengó, en la completa seguridad de que habían de seguir su actitud, manifestándoles las promesas de honores y provechos pecuniarios que para todos le habían hecho los insurrectos.

—Yo seré oficial del ejército cubano, y vosotros ganaréis mucho dinero—les dijo.

Sublevado el patriotismo de los soldados ante proposición semejante, abalanzáronse sobre el que hasta entonces había sido su jefe, y derribándole del caballo que montaba, lo sujetaron fuertemente, conduciéndolo á Remedios, á cuyas autoridades le entregaron.

Se le juzgará sumarísimamente: creo ocioso manifestar que se dá por seguro que el desgraciado autor de tamaña felonía será pasado por las armas.

Nótase mayor actividad en las operaciones estos días: cada momento se conocen otras nuevas, aunque sin importancia.

Dos compañías del regimiento de San Quintín encontraron cerca del ingenio del marqués de Apezteguía á la partida, que días pasados incendió esta finca y algunos caseríos, cuyo suceso telegrafíe, dispersándola.

El comandante Rozabal, mandando fuerzas del regimiento de Simancas, ha tenido dos encuentros con los cabecillas Bueno y Vil en el extremo oriental de la Isla, haciéndoles algunas bajas. Nosotros tenemos dos heridos.

M.

Vanidad y crueldades de Roloff.—Amenazas de muerte á la población rural.—

Acertadas disposiciones de Martínez Campos.

—Requisita de caballos.—Presentación

del coronel Valle

Habana 7.

Roloff, cuyos temperamentos de violencia estimulan las alabanzas de la Junta central establecida en Nueva York, acaba de circular órdenes que acusan una exaltación inconcebible y que revelan una vanidad desbordada.

La guerra, dice, es un sistema político servido por la fuerza, pero que entraña problemas económicos y sociales. Las familias de los rebeldes no pueden seguir trabajando, para acrecentar la riqueza de los enemigos de Cuba libre, y han de agruparse en torno de sus padres y hermanos: hombres, mujeres ó niños á los que se encuentre á menos de una legua de distancia de los poblados ó de los fuertes, serán pasados por las armas; todo propietario que no contribuya al tesoro de la santa causa, verá destruída su propiedad, sin perjuicio de castigarle en su persona.

Creo inútil consignar el terror que esta amenaza impone y la indignación que produce en el ánimo de todo el mundo, y singularmente en el de Martínez Campos.

Este ha mandado á los campesinos que se guarezan en las poblaciones.

La conducta observada por el coronel Valle en el acto de la entrega de los prisioneros de Ojo del Agua, generalmente apañida aquí, tiene también sus impugnadores, los cuales aseguran que el general Martínez Campos censura la solemnidad del acto y ciertos extremos de ternura. Dijose que el coronel había sido llamado para amonestarle; insinuaban otros que el general no dignaría recibirle. Llamado ó no, el hecho es que el coronel se ha presentado al general, quien le dispensó una cortés y afectuosa acogida.

M.

EDICION DE LA TARDE

EN LA TERCERA PLANA

Capas madrileñas enteras

«A DIEZ Y SIETE PESETAS»

Establecimiento Montaner, Sindicato 2 al 10.

Insurrección Cubana

A continuación damos los cablegramas del servicio del *Heraldo de Madrid* que amplian los que nos trasmitió con gran oportunidad nuestro corresponsal telegráfico señor Rodrigo.

DESDE LA HABANA

Opiniones de los gobernadores de la Habana, Pinar del Río y Matanzas.—Situación de las partidas.—Esfuerzos de los rebeldes en Matanzas.—El bandido Alfonso.—La cret en campaña.—Marcha emprendida por el general Suárez Valdés.

7 noviembre.

Ha conferenciado largamente con los gobernadores militares de las provincias de la Habana, Pinar del Río y Matanzas, y anticipo por cable la síntesis de la extensa carta que remito al *Heraldo* por vía extranjera.

El gobernador de la Habana me participa la grata noticia de que se han presentado ya los restos de las partidas alzadas en Nueva Paz y Palos. Estima que, salvo acontecimientos extraordinarios, puede considerarse limpia de rebeldes la provincia y asegurada en ella la tranquilidad; pero ha dado órdenes para acentuar la vigilancia, á fin de impedir que penetren en su jurisdicción fuerzas rebeldes y de garantizar contra toda sorpresa las propiedades privadas.

El gobernador de Pinar del Río me dijo que las partidas de Varona y Fortuna fueron disueltas, y otra de 25 bandidos alzada cerca de Cabanías se dispersó por un violento ataque que le pronujo varias bajas. Los voluntarios prestan con gran celo los servicios de guarnición en las provincias, y la vigilancia de la costa ha quedado perfectamente organizada.

En cuanto á Matanzas, su digno gobernador no oculta que aparte los alzados en armas, eunde la agitación y se conspira para acrecentar las fuerzas insurrectas; pero fía mucho en la actividad con que el Ejército y los voluntarios desenvuelven las operaciones de persecución. Por virtud de ésta, varias partidas se fraccionaron en pequeños grupos, refugiándose en la Ciénaga.

El tristemente célebre bandido Alfonso, cuya audacia ya ha conquistado cierta popularidad, solivianta á los guajiros, ofreciéndoles seductoras perspectivas de botín y recluta fuerzas latro-faciosas.

El cabecilla Laeret, que tiene gran prestigio entre los suyos, ha llegado á los límites de la provincia, y por confidencias se sabe que envió emisarios, asegurando su llegada y la de otros jefes rebeldes con importantes fuerzas; habíase de un combate, de que les dará cuenta Pichardo.

El general Suárez Valdés ha emprendido una rápida marcha hacia el Cascajal, provincia de Santa Clara, por donde los rebeldes preparan su invasión. Van 800 voluntarios bien armados y con excelente espíritu, que secundarán los esfuerzos del Ejército.

T. G.

SÍNTESIS DE UNA AMPLIA INFORMACIÓN

La opinión al lado del general.—Actitud de los conservadores.—Preocupaciones económicas.—El intendente: aplauso al Gobierno.—La política de la guerra: juicios contradictorios.—Noticia grata á las familias.—Instrucciones de la prensa de Nueva York á sus corresponsales.

Habana 8.

Desde que llegué á Cuba no he cesado de celebrar conferencias con las personalidades más importantes de la isla; he oído á los jefes de partidos, á los presidentes de Cámaras de Comercio, Casinos, Diputación de la Habana, hacendados de la Lonja, alcaldes, políticos y periodistas, cuya opinión interesaba conocer. De esta fatigosa, aunque grata tarea, darán cuenta minuciosa mis cartas á esa redacción; pero cumpliendo su encargo, le anticipo impresiones por cable.

Puedo asegurar que todo cuanto vale y pesa en la isla, está al lado del general Martínez Campos, apoyando sus propósitos de desarrollar con criterio expansivo la nueva ley de reformas.

En lo que discrepan los pareceres es en la estimación del momento oportuno para aplicar estos preceptos legales. Los elementos conservadores no quieren ser obstáculo ni servir de pretexto á cierto linaje de impacientes; leales á sus compromisos públicos, hállanse al lado del Gobierno y del general en jefe, quienes inspirándose en su patriotismo podrán apreciar con más autoridad y acierto que nadie el compás y el método con que se han de implantar las reformas.

En los centros consagrados á la defensa de los intereses materiales se elabora el programa económico que las circunstancias han de imponer. Se estima necesaria la reforma del Arancel; atribúyese con amargura no exenta de pesimismo una gravedad inmensa á los efectos de una guerra dilatada. Prevénse la crisis mercantil, la miseria en las clases trabajadoras, el quebranto del crédito que desarrolla la usura y que va haciéndose ya muy difícil, casi tanto como las amenazas de los rebeldes, la preparación de la zafra en muchas localidades.

Las opiniones acerca de que comunmente se llama la política de la guerra, son discordes y suscitan polémicas apasionadas; contribuye á esta confusión la que revelan los periódicos y los corresponsales telegráficos respecto de la actitud de los partidos y hombres políticos de Madrid.

Teniendo unos más fe en la represión violenta y otros mayor confianza en los temperamentos benévolos, lo que ansían todos es que la guerra no se prolongue.

Atribúyense al intendente opiniones que coinciden con esta aspiración general, y hace grandes elogios de la abnegación, del país y del celo con que el ministro de Ultramar procede para remitir fondos destinados á pagar los gastos de la guerra, que pasan de cuatro millones de pesos al mes.

Una noticia grata para las familias de nuestros soldados: el vómito decrece en proporciones inesperadas, y en general, el estado sanitario de las tropas es satisfactorio.

Excepto el combate de Ojo de Agua, sobre el

PALMA

Excusa con currencia asistió anoche á la representación que en el Teatro Circo Balear tuvo lugar.

—Esta mañana en el muelle se veían llegar numerosos carros que del interior de la isla vienen cargados de cerdos cebados, los cuales serán trasportados á Barcelona en el vapor Cataluña.

—Entre la variada carga del vapor Unión figuraban 259 cajas de tabaco para la Arrendataria, 400 sacos de patatas y 200 carneros.

—En el correo de esta mañana ha llegado don Luis Pascual acompañado de su distinguida señora.

—Se encuentra en esta ciudad de regreso de Ibiza, la cuadrilla de toreros que dirige el valiente matador Jaime Clar (a) Moreno.

—D. Juan Piña ha sido nombrado representante del acreditado Archivo Musical, que en Madrid tiene establecido el editor D. Florencio Fis-towich.

—Anoche en una casa de mal vivir, parece ser que hubo un disgusto serio de resultados del cual, salió un joven con una herida en una mano, producida por un disparo de arma de fuego.

—JOSÉ SALCEDO, Sastre, Plaza de la Causa titución

Vapores correos

A las ocho y media de la mañana ha fondeado en nuestro puerto procedente del de Ibiza y Alicante el vapor correo Unión, viniendo en él embarcados según lista los siguientes pasajeros: De Ibiza D. Miguel Queralt, D. Pedro Gelabert, D. Bartolomé Mari y E. Adolfo Gonzales; de Alicante D. Vicente Campos, D. Antonio Lafuente y D. Luis Pascual.

SIN COMENTARIOS

GOBIERNO CIVIL DE LA PROVINCIA DE BALEARES

Visto el expediente de incapacidad instruido al concejal de ese municipio D. Juan Serra y Sastre (a) Quidet, en virtud de autorización concedida por real orden de 8 de Octubre último.

Resultando: Que en 6 de Enero del corriente año, se adjudicó provisionalmente á D. Guillermo Rigo Rosselló como mejor postor, el servicio de conducción de cadáveres al cementerio de esta villa, cuyo adjudicatario ha manifestado no se hizo cargo de él por haberlo traspasado á don Juan Serra y Sastre (a) Quidet, por la misma cantidad que le fué adjudicado, y con la promesa de abonarle el Serra 80 pesetas.

Resultando: Que el caballo que arrastra el coche destinado á la conducción de cadáveres es de propiedad del Sr. Serra y que el cochero que lo dirige es uno de sus dependientes con quien tiene celebrado contrato especial para este servicio y

Resultando: Que los vecinos en cuyas familias ocurren defunción se dirigen á D. Juan Serra y Sastre, única persona á quien se reconoce en esa villa como contratista del expresado servicio.

Oída la Comisión provincial y de conformidad el voto particular emitido por dos de sus vocales.

Considerando: que don Juan Serra y Sastre (a) Quidet, al venir desempeñando por su cuenta el servicio de conducción de cadáveres al cementerio, desde el mes de Enero último con las mismas condiciones con que fué adjudicado á don Guillermo Rigo y Rosselló le incapacitaba para ser nombrado concejal de ese ayuntamiento en Mayo del corriente año.

Considerando: Que apesar de lo expuesto por D. Juan Serra y Sastre, queda demostrado por las declaraciones de D. Guillermo Rigo y Bartolomé Coll Gamundí, que aquél es el verdadero contratista de dicho servicio, puesto que le pertenece el caballo que arrastra el carruaje mortuorio y tiene contrato especial celebrado con la persona encargada de su conducción, y

Considerando por último: Que existe la misma causa de incapacidad que existía en Mayo último ó sea la de tener directamente parte en el contrato celebrado por el ayuntamiento para la conducción de cadáveres; previsto en el caso 4.º del artículo 43 de la vigente ley municipal.

En uso de las facultades que me confiere el artículo 12 del real decreto de 24 de Marzo de 1891, he acordado declarar incapacitado á don Juan Serra y Sastre (a) Quidet para continuar desempeñando el cargo de concejal de ese ayuntamiento.

Lo que participo á Vd. para su conocimiento, el de la Corporación y el interesado á quien le comunicará Vd. esta providencia en debida forma, dándole cuenta de haberlo verificado.

Dios guarde á Vd. muchos años. Marratxí 6 Noviembre de 1895.—Belizario de la Cárcova.

(ES COPIA)

Sr. Alcalde de Marratxí.

ECOS DE MENORCA

El Ilmo. Cabildo de la Catedral de Ciudadela ha alcanzado de Su Santidad, el uso de por la verde en el bonete, botones morados y medias también moradas.

—Hay en el pueblo de Mercadal se celebra la fiesta de su excelso Patrono San Martín Obispo, con solemnes cultos; ocupará la cátedra el Reverendo Sr. D. Antonio Orfila.

—Ha sido nombrado primer teniente de alcalde de Ciudadela don Magín Bonet.

—En la iglesia de San Francisco, de Ciudadela, se procede á la restauración de la capilla de las benditas almas.

—Han llega á Ciudadela los distinguidos artistas D. Félix Ribas, tallista, D. José Rius, escultor y D. Domingo Espelta, dorador, construc-

tores, respectivamente del altar mayor de la Catedral, de las imágenes que se deben colocar en él y del decorado del mismo altar, para hacer la entrega definitiva de sus respectivas obras.

—Es muy probable que la temporada de invierno actúe una compañía de ópera en el Teatro Principal de Mahón.

EL CUADRO DE LAS MENINAS

(Copiamos de El Imparcial)

Ha circulado por la prensa la noticia de que se trata de restaurar el famoso cuadro Las Meninas de Velázquez, noticia que causa la natural alarma por tratarse tal vez de la más valiosa de nuestras joyas artísticas.

Por fortuna la noticia es inexacta. El Sr. Palmaroli, director del Museo, mira con horror las restauraciones, porque son inútiles casi siempre, como no sea en casos parecidos al cuadro del *Sau Antonio* de Murillo, del que una mano criminal cortó un gran pedazo. Bajo la dirección del Sr. Palmaroli no corren peligro desear restaurados los cuadros del Museo.

Lo que hay es que se ha forrado el cuadro de Las Meninas, y todo el mundo sabe que forrando un cuadro se da al lienzo tanta ó más resistencia como la que tuviera al pintarse.

Dos siglos y medio próximamente tiene el lienzo de Las Meninas, que ya comenzaba á aflojarse de una manera alarmante, y con el forro tiene garantía doble existencia por lo menos.

La operación de forraalo se ha llevado á cabo admirablemente, pues el que la ha hecho es inteligentísimo.

Es cuanto hay sobre el particular.

El Heraldo en los pueblos

FERIAS

Muro 10 Noviembre de 1895.

Sr. Dr. del HERALDO DE BALEARES.

En el día de hoy se ha celebrado la feria con un día tan espléndido que mejor parecía de estío que primavera; debido á ello creo que apesar de que en diferentes pueblos de la Isla también la celebran, ha resultado animadísima. Diferentes familias de la buena sociedad de Palma y de los pueblos circunvecinos nos han honrado con su presencia, así es que se veían multitud de bellas y simpáticas Sritas, acompañadas de sus pretendientes, cuyas parejas daban alegría y realce á la fiesta sin contar las otras clases que ayudaban al complemento.

Respecto á las transacciones no han escaseado tampoco si bien la mayor parte de ellas á muy bajo precio; pues no hay que dudar que la crisis monetaria que estamos atravesando ha quedado muy patenizada con las muchas quejas de los vendedores los cuales lo extrañaban dada la gran animación que había. Los únicos que han hecho su agosto han sido los vendedores de golosinas, pues en vista de que escaseaban han aprovechado la oportunidad.

Sin más por hoy, soy su affmo. S. S.

q. s. m. b.

El Corresponsal.

Pollensa 11.

Tiene un carácter típico la feria que se celebra anualmente en esta villa y dadas las especiales circunstancias que atravesamos, más original resulta solo por la sencilla razón de ser una especie de lo que llaman en Cataluña *fiesta majá*. En el día de hoy como todos los años han sido muchas las personas que han acudido á esta pintoresca villa, á solazarse y contemplar los clásicos *rebosillos* que con tanta gracia llevan las pollensinas y que tan bien les sienta en sus caras de cielo.

En general van á la feria de su pequeña patria todos los que tuvieron que abandonarla por necesidad. Todos los años le prestan esta especie de homenaje y mitiga la *morriña* que comó los gallegos tenemos, y tienen todos los que ó bien en la capital ó en otros pueblos, luchan por la existencia. Como es natural se gastan sus pequeños ahorros y lucen las mejores prendas, intentando imitar muchos que años atrás estaban pegados al terruño el tinte palmesano ó de lo que ellos llaman *señós*. En especial las criadas que están en esa, dedican también sus ahorros á pirimbolos y atavíos que muchas veces hacen desmerecer la belleza natural que especialmente tienen.

Mucha animación ha reinado estos días y los vendedores han hecho su agosto, especialmente los de turrones pues es costumbre que todo novio para echárselas de *curro* regale unas cuantas libras de esta mercancía, á su futura suegra; buena costumbre es pues; yo puedo asegurar que entre las varias que han tenido ha servido de obsequio que han agradecido las que me prometían ser buenas mamás y de calmanje para las que han pretendido ser buenas *suegras*.

Se han dado dos funciones en el Teatro por la compañía de zarzuela que dirige el inteligente actor D. Bernardo Llobera, habiendo alcanzado, merecidos aplausos las obras puestas en escena, contribuyendo en ello todos los artistas.

Hemos tenido el gusto de oír en varias audiciones dadas en distinguida casa particular al joven pianista D. Nicolás Piña que con la perfección y sentimiento con que sabe hacerlo nos hizo gozar de las delicias que para los aficionados á la música empieza la *escriba* por el célebre Vaquer.

Hoy continúa la fiesta y mañana último día de feria, al contemplar el sitio donde está situada y de la cual quedará vertigino ni señal, nos fijaremos en las cámaras de la multitud de avellanas consumidas que yaceran entre las hendiduras del

pino polvoriento, sin pensar siquiera nos hayan servido de medio para tener ocasión de requirir á las muchachas bonitas, al ofrecerlas.

El Corresponsal

Goza la supremacía sobre los demás preparados similares

(Desconfiar de las imitaciones)

Barcelona 17 abril 1883.

Primero por vía de ensayo y más tarde convencido de su supremacía sobre los demás preparados análogos, hace mucho tiempo que vengo empleando en mi clientela la Emulsión Scott de aceite puro de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y de sosa; pudiendo asegurar que es sin disputa la forma mejor y más agradable de administrar el aceite de hígado del Gaduc Morruoc, particularmente en la infancia y en las mujeres de susceptible paladar.

En el raquitismo, en la escrófula, en la anemia y en aquellas dolencias que decaen el organismo después de largas supuraciones ó enfermedades agudas pero de convalecencia lenta, he obtenido siempre brillantísimos resultados que no se han hecho esperar.

Dr. PEDRO MANAUT Y TABERNER.

ECOS DE TODAS PARTES

Las cuestiones de límites y derechos sobre territorios están á la orden del día, cual si la tierra fuera demasiado chica ó la ambición humana no cupiera en ella.

Los Estados Unidos, que andan á vueltas con Inglaterra acerca de la cuestión de Venezuela, disputan también con la Gran Bretaña, por cuenta propia, por fijar los límites entre ellos y el Canadá.

Acaba de llegar á San Francisco, el capitán Dickens, jefe de la comisión norteamericana encargada de fijar los límites que á esta República separan de las posesiones inglesas en Alaska, y se queja del poco caso que la comisión canadiense le ha hecho y la independencia de procedimiento que esta ha seguido en sus operaciones, pues al principio trabajaron los dos grupos juntos; pero luego los canadienses se retiraron, reclamando ahora como suyos un puerto á la entrada del canal de Lynn á Zukhon. Además, pretenden quedarse con todos los terrenos al Este del Estrecho Clarence, proponiéndose así extender sus posesiones hasta el Oeste tanto como les sea posible.

Rosa Cruz, el famoso Sar Peladán, se casa, y según las noticias que publican los periódicos de París, hace una gran boda.

Va á unir su destino al de una hermosa viuda joven de treinta años.

Llámase Josefina Mallet-Roquefort y está emparentada con el conde de Larmandie, el amigo más cariñoso y el auxiliar á fiel de Peladán.

La novia, no solo es joven y hermosa, sino que también posee una buena fortuna, calculándosele unos cuarenta mil francos de renta.

El casamiento se verificará en París para los primeros días de Enero en la iglesia parroquial del barrio en que viven los novios, pues Peladán desea más que nunca mostrar ante todo el mundo que el católico y católico ortodoxo.

Desde que Inglaterra hizo pruebas de rapidez con sus trenes, sosteniendo grandes velocidades en largas distancias, son varias las que se han hecho en los Estados Unidos para alcanzar el máximo en el menor tiempo posible á fin de ir acortando distancias enormes, como la que existe entre Chicago y New York.

Un tren de cinco coches que salió de la primera de dichas capitales, recorrió las 930 millas de línea en 17 horas, 45 minutos y 23 segundos.

El tiempo que emplean los trenes en llegar á New York, es, de ordinario, de 24 horas; se ha obtenido, pues, una economía de tiempo de poco más de seis horas.

Dichas pruebas no dejan de ser peligrosas, pero con ellas estudian cuidadosamente los norteamericanos las condiciones que deben reunir los trenes ordinarios, máquinas comunes y vías actuales para que las distancias se acorten, aumentando la velocidad sin riesgo para los viajeros.

Información del «HERALDO»

Petra

A las seis de la tarde del día de ayer, fueron detenidos por una pareja de la guardia civil, dos vecinos de la indicada población por haber hurtado una gallina, la que vendieron al precio de 2'64 pesetas cuyo producto se repartieron entre ambos, por cuyo motivo han sido entregados al Sr. Juez municipal.

Un cadáver Santany

En el punto conocido por *Se cova des fum* fué encontrado en el día de ayer el cadáver de la vecina Micaela Vidal y Ferrer, de 67 años de edad, viuda jornalera, lo cual según vestigios y antecedentes adquiridos, salió ayer del pueblo para dicho sitio en busca de henojo marino, suponiendo que resbalaría cayéndose en el mar donde por efecto de los golpes recibidos en unas rocas allí existentes se produciría la muerte. De todo lo que antecede, el Juzgado está instruyendo las oportunas diligencias.

Esporlias

En un suelto publicado anteayer dábamos cuenta de la muerte de una niña, producida por el desplome de una roca; hoy merced á nuestra información podemos ampliar los detalles.

Las ocho de la mañana del día 7 serian cuando en ocasión de hallarse recogiendo aceituna en el predio de *Son Perat* del término de Valldemosa, una niña de ocho años llamada Francisca Gelabert Mates, natural y vecina de Sineu, se acercó esta á una peña, con objeto de beber agua de un depósito que allí existe, se desplomó la roca, cayéndole encima y causando la muerte.

El peso de la piedra es de 20 quintales.

La desgracia tuvo lugar á presencia de la ma-

dre, quien en unión de varias mujeres estaba también recogiendo aceitunas.

Al lugar del suceso se trasladó el Sr. Juez municipal, ordenando el levantamiento del cadáver.

El Corresponsal.

TEATRO-CIRCO BALEAR

Función para hoy:

LOS DINEROS DEL SACRISTAN LOS AFRICANISTAS EL DUO DE LA AFRICANA

A las ocho.—Precios los de costumbre.

Servicio Telegráfico

TELEGRAMAS DE BOLSA

Table with exchange rates for Madrid 11, 5 t. and Barcelona 11, 4 t. including items like Interior 4 p, Exterior 4 p, Amortizable, Cubas, Idem nuevas, Tabacos, Banco de España, Libras, Francos.

Table with exchange rates for Barcelona 11, 4 t. and Sprinz. including items like Interior 4 p, Exterior 4 p, Cubas, Idem nuevas, Nortes, París, Madrid, Cambio, Bolsín de anoche.

El «Heraldo» en los pueblos

Fornalutx

El pintoresco pueblo de Fornalutx estuvo ayer de fiesta, con motivo de la instalación de las hermanas de la Caridad. El vecindario en masa tomó parte en el entusiasta recibimiento que se dispuso á las virtuosas hijas de San Vicente de Paul.

Estas, acompañadas del visitador de la orden, el ilustre canónigo D. Francisco Santaella y de una parte del clero de Sóller, con el Rector señor Bannaser al frente, fueron recibidos por las autoridades eclesiásticas y civiles á la entrada del pueblo, donde se había levantado un hermoso arco de mirto y palmas, coronado de banderas nacionales y en torno del cual se habían agrupado todos los habitantes de la morigerada villa, que en esta ocasión han dado prueba evidente de conservar incólumes los sentimientos de fe y caridad heredados de sus antepasados.

La numerosa comitiva en la cual figuraban la superiora general y la superiora de las hermanas de Sóller, se dirigió á la iglesia, donde se cantó un solemne *Te Deum* y misa mayor en la cual el Sr. Santaella pronunció un elocuente discurso doctrinal que produjo honda impresión en el auditorio.

Terminadas las ceremonias religiosas hubo refresco en la Casa de Caridad y comida en casa del Sr. Vicario D. Guillermo Busquets, quien llenó de emoción mas de una vez durante este día memorable. Aunque á su iniciativa y al apoyo considerable de la virtuosa Sra. D.ª María Margarita Ripoll, se deba principalmente el incalculable beneficio que recibe el pueblo con la instalación de las Hermanas de la Caridad, justo es declarar que todos los vecinos de Fornalutx, sin excepción alguna, han contribuido á obra tan excelente, que los pobres desvalidos han de bendecir de hoy en adelante.

Suyo affmo. s. s.

EL CORRESPONSAL.

Noticias militares

Retiros.—Se ha concedido con residencia en este Distrito el retiro definitivo al Cabo de la guardia civil Pedro Sureda Nicolau.

Destinos.—Primeros tenientes de la escala de reserva al Regional N. 1.

D. Gregorio Muñoz, D. Juan Torres, D. Juan Roselló y los segundos D. Antonio Gomez, D. Francisco Cavallé, D. José Coll, Al Regional N. 2, los primeros tenientes, D. Juan Font, D. Mariano Gomez, D. Miguel Carrió, D. Miguel Pons, D. Bartolomé Oliver y D. Pedro Sancho y los segundos, D. Pedro Massanet, D. Juan Janner y D. Rafael Sard.

NOTICIAS TEATRALES

Parece ser cosa decidida que tendremos ópera en el Principal.

Falta únicamente si será aquella de cartel ó *baratta*.

Después de lo del *Tenorio*.... hay que esperar lo todo.

Las gestiones para traer una compañía que constituya una novedad pasó á la historia.

La empresa del Circo animada de los mejores dseos.

Hoy salen para contratar artistas los Sres. Gil y Torres.

Se habla de contratar á un célebre director para conciertos.

Allá veremos.

NODRIZA. Hay una de 30 años de edad y leche de seis meses; tanto para criar en casa de los padres como en la suya. Informes: S. Elias número 10, tienda.

SE ALQUILA en la calle de Catalunya núm. 25 unas magníficas entresuelos con agua á hrifo; hay además una cochera con cuadra y patio. Tanto se alquila junto como por separado. Informarán Picadad, 28, principal.

Edición de la tarde

PALMA 12 DE NOVIEMBRE DE 1895

PALMA

Por el inspector de policía Sr. Oliver, fué ayer puesto disposición del señor juez de instrucción, un individuo que en la calle de Catañá a menazó de muerte á su esposa con una acha.

—La joven que ayer fué detenida por un guardia civil en la Calle de la Misión, se ha confesado autora del robo perpetrado en la Iglesia de San Jaime.

—Un carretón que á todo correr, venía esta mañana por la carretera de Lluchmayor, ha tenido la desgracia de volcar, y suerte que caballo y conductor, no han sacado del percañe, más que el susto consiguiente.

—Una señora que esta mañana bajaba por la cuesta del teatro, ha tenido la desgracia de resbalar, besando el santo suelo y causándose una leve rozadura en una mano.

—En la plaza de Abastos, han reñido esta mañana, dos payeses los cuales no han llegado á las manos por habérselo impedido los que con ellos iban.

—En la calle de Peelaire, existe un palomar, á cuyas palomas sería necesario amonestar, pues que durante ciertas horas de la noche, adrede se alborotan para llamar la atención á los transeuntes.

Hay que convencerse, de que ciertas cosas no tienen razón de ser en determinados sitios, v. g. la de que nos ocupamos.

—Esta tarde á la una y media ha entrado en nuestro puerto el bergantín goleta de tres palos *Adèle*.

—Ha sido detenido el Director del *Tonto*, semanario que se publica en esta ciudad.

—Recomendamos á nuestros lectores el anuncio *Elizir á la Incluvina* Grol, inserto en la 4.ª plana.

—San José, véase la cuarta plana.

Un escándalo

Ayer en una casa de lenocinio un valiente hizo fuego contra el ama de la casa.

Felizmente la agredida salió del incidente ileso.

El *bravucón* fué conducido por el comandante de la guardia municipal Sr. Moyá que con sus dependientes acudió á los pocos momentos de la ocurrencia al lugar donde ocurría dando de todo cuenta á la Alcaldía, que se la dió á su vez al Juzgado que entiende en el asunto.

DIPUTACIÓN PROVINCIAL

Presidente: D. Alejandro Rosselló.

Diputados que asistieron á la sesión celebrada esta mañana á las doce y media, los señores Sans, Socías (F.), Riquer, Sampol, Rius, Gelabert, Marcel, Ramón, Puigdorffla, Estela, Sitjar, Palau, Obrador, Martínez, Canals, Socías (J.), Domenge y Alcover.

Acta

Fuó leída y aprobada el acta de la sesión anterior.

ORDEN DEL DIA

Se desestima un recurso interpuesto por don Juan Sancho contra el Ayuntamiento de Artá, en el cual se pedía la inclusión de 2 individuos y la exclusión de 5.

De acuerdo con la Comisión de Gobierno se desestima la designación de vocales de la junta municipal de La Puebla.

El Sr. *Sampol*, entiende que la junta se ha nombrado sobre la cuota de contribución, y entiende, que habiéndose obrado legalmente, debe aprobarse.

El Sr. *Canals*, dice que la Comisión examinó un conjunto de certificaciones, y de cuyo examen se deduce lo que ha dictado la Comisión; además añade, hubo un plazo en que podían presentarse las reclamaciones, y estas, no se presentaron, por consiguiente, entiendo que debe ser desestimado.

El Sr. *Sampol* se ratifica en lo dicho, y el Sr. *Canals* dice que del extenso y luminoso expediente resulta lo que acaba de manifestar.

Se pasa á votación y el recurso es desestimado.

Se aprueba la creación de un laboratorio provincial, en el Hospital Civil, y de cuyo servicio, interinamente se nombra á D. Rafael Ribas. Dicho local ha de estar dividido en seis secciones. Se aprueba también que se adquieran los aparatos necesarios para el diagnóstico de la difteria.

Se dá lectura á una nota detallada de todos los Ayuntamientos de estas islas, que adeudan á la Diputación por gastos de 2.ª enseñanza y en su vista, se declara la responsabilidad á dichos Ayuntamientos.

Se acuerda de que en vista de que el profesor de la Academia de Bellas Artes, D. Rodrigo Luna Alvarez no se ha presentado en dicho establecimiento, y como dicho señor pide licencias de ausencia, y la clase debe ser regentada, se acuerda que se declare la cesantía del citado profesor de la clase de modelado y vaciado.

Se dá cuenta de la memoria del Arquitecto de Provincia.

Se confirman varios acuerdos que estaban sin confirmar.

Se confirman las cantidades repartidas á los soldados que marcharon á Cuba.

Se dá cuenta de la memoria de la Comisión Provincial.

Los Sres. Martínez y Socías (D. José) los cuales proponen que se nombre del seno de la Dipu-

tación una comisión especial compuesta de tres individuos que estudie y presente en su día á la resolución ulterior de esta corporación un proyecto para la creación de una caja de ahorros en beneficio de los empleados que dependan de la provincia.

Los individuos nombrados, fueron los señores Sans, Sampol y Martínez.

Se procede al nombramiento de la plaza vacante de Vicario de la Santa Iglesia del Hospital, siendo votado por unanimidad, el Presbítero D. Pedro Fiol y Miró.

Se aprueba que la cantidad de 5.000 pesetas que está estinada en el presupuesto provincial para la construcción de un manicomio, se emplee del medio más conveniente para que produzca títulos; y para lo cual, se han dado amplias facultades á la Comisión provincial.

También iguales facultades se conceden á la Comisión, para que estudie el medio de arrendar los baños de San Juan de Campos, á D. José Barnils.

Se acuerda que los impresos de los carteles y entradas de la función que debe celebrarse en el Teatro Principal, á beneficio de los soldados que marchan á Cuba, sea á cargo de la Diputación provincial.

Se autoriza á la Comisión, para que estudie el medio más conveniente de crear un fondo para que sea destinado á los soldados que han de marchar en breve á Cuba.

Se encargó á la Comisión para que nombre un diputado inspector para la Academia de Bellas Artes.

Se acuerdan las subvenciones que la Diputación debe destinar para la construcción de carreteras.

Por unanimidad se aprueba adquirir 50 ejemplares del último folleto publicado por el Sr. Fajarnés.

Un señor diputado presenta la proposición de destinar cierta cantidad para fomentar la publicación del «Boletín de la Arqueológica Luliana» la cual fué desechada.

Y como no hubiere más asuntos de que tratar levantóse la sesión á las dos y cuarto.

CARTAS IBICENCAS

Ibiza 11 Noviembre.

La gran corrida de toros

No todos califican de igual manera á la que por fin, después de muchos percañes, se dió en la tarde de ayer en el rancho de gallos, engalanado en el nombre de la plaza. Unos dicen, y no es corto el número, que fué el *gran timo*. Otros sostienen que la burla no debió haberse tolerado. Y todos condenan lo que á mas de resultar un *fiasco* completo, vino á darnos la medida del acierto distintivo de mis queridos paisanos, esos tan propensos á meterse en todo y que de todo entienden. Así anduvo ello, como andan otros cosas.

Apareció la plaza adornada con blanco y púdico velo, aunque no para encubrir las ruborosas escenas, que en ella habían de ocurrir. Muy distinto objeto movió á los autores de las bajas de entoldado, levantadas en la parte Sur, ó sea la de esta ciudad. Si nadie puede ver la fiesta desde la Muralla y casas altas pensaron vendrá más público. Error también. Las gentes que miran desde lejos, no pueden ir á la plaza, y bien lo prueba el que ayer, no tan solo se veían concurridos los puntos altos que la dominan, como al celebrarse la primera corrida, sino que la entrada fué bastante más floja, pues solo había dos tercios próximamente de asientos ocupados. Resultaron por consiguiente, inútil s las únicas provisiones adoptadas, cuales fueron, el aumento de sillas y la parcial tapadera á que ya me he referido.

El ganado

Los flores que nos decían—ser flores de las mejores—todo lo malo tenían—¡qué flores señor, qué flores!—Perniquebrado el uno, deslomado el otro, castrados dos y huidos todos, menos el que salió á la arena arrastrando sus patas traseras. Dios, no obstante, el triste espectáculo de picar y matar á los pobres animales, que banderillearlos no pudo ser, y lo que se anunció como lidia, trocado vióse en matanza. El último de ellos saltó la barrera y, metiéndose por debajo los tendidos, hizo esfuerzos para librarse de su mala suerte. Observólo la multitud que había en los alrededores de la plaza, y allí fué Troya. Hombres, mujeres y niños corrían desparavidos por todos lados, y tres tiros que sonaron crecieron hasta el colmo. Por fortuna, no logró el toro su propósito, sino que, volviendo al redondel, sucumbió como los demás, esto es, sin gloria, sin valor y sin permitir ninguna de las dos cosas á los diestros que trabajaron inútilmente todo el tiempo que duró la fiesta.

Fácil es calcular lo que hubiese acontecido, donde los públicos son menos tolerantes ó más conoedores del derecho que asiste al que paga y no le dan lo ofrecido. Pagar siete reales por asiento de tendido y diez por silla de palco, no saliendo en cambio ningún toro que no mereciese ser vuelto al corral, resulta una primada en regla.

¿Servirá de escarmiento la lección? Así es de esperar, como también que la autoridad dispondrá que el ganado sea pericialmente reconocido antes de conceder permiso para la corrida. Lo cual además es preceptivo.

Los tiros

Que sonaron tres dije, y así es la verdad. Los disparó un cabo de vigilancia nocturna municipal contra el toro huido ó que se esforzaba para huir. Silbaron las balas á poco trecho del público y cara muy cara hubiese podido costar tan feno-

menal imprudencia, como toda sin mandato superior, ni razón alguna que la justificase. Preciso es confesar que con agentes de orden público de tal jaez, viven por milagro quienes se les acercan. Convendría atarles algo más corto.

La bandera del Provisional

Acogido en esta isla el patriótico pensamiento de regalar su Enseña al Batallón Expedicionario de Cuba, organizado en esa capital con hijos de la provincia en su mayoría, se ha reunido aquí una pequeña suma, que será cuando menos muestra del buen deseo que anima á parte de estos vecinos; y también será otra nueva demostración de que á todo alcanzan y todo lo invaden y malean las desavenencias ocasionadas por la política local, hasta el extremo de aminorar los rasgos generosos, que en todos tiempos y ocasiones deben ser norma de un pueblo culto.

Efectivamente: hoy que Ibiza, como toda la nación, dá sus hijos á la patria, para que contribuyan á defender su honra ultrajada en la gran Antilla, se ha visto, no sin dolorosa sorpresa, que de los hombres que constituyen esa fracción, uno de cuyos lemas es «Ibiza para los ibicencos», solamente dos, por honrosísima excepción, han respondido con su óbolo á aumentar el contingente de tan noble suscripción. Si de cualquier otra de esas frecuentes evoluciones y solicitudes se tratara, aunque antagónicas en su esencia, con las cuales persiguen el sueño de cambiar su lema de «Ibiza para los ibicencos» por el de «Ibiza para nosotros solos», es muy seguro que no vacilarían. Pero agregarse á los demás, siquiera sea para compartir la gloria de tener alguna parte en la bandera nacional, que llevarán á Cuba nuestros paisanos, cuando marchen á defender la integridad de la patria, esto no puede ser, no; porque lo bueno, lo digno, lo grande, lo más noble y levantado, deja de serlo, á los ojos del despecho y el rencor, cuando se inicia por quien ó quienes dejan de avenirse á las particulares ambiciones de ciertos y muy conocidos aventureros de la política, que realmente nadie sabe, ni aun ellos mismos, de donde vinieron ni á donde irán, supuesto que se mueven únicamente al impulso de la pasión, siempre ciega y de mal consejo.

Préstase la cosa á muchos y sabrosos comentarios, entre los cuales podrían haber algunas particularizaciones, que han sido muy notadas. De unos y otras sin embargo me abstengo, citando lo ocurrido y nada más. Lejos de mí, muy leas, está el menor propósito de corregir lo que no tiene remedio, ni de sacar de su error á los que creen subir á la meta de sus aspiraciones, destruyendo las únicas escalas puestas á sus alcances. En el pecado nunca deja de llevarse la penitencia.

El Corresponsal.

INFORMACION DEL «HERALDO»

Llubi

Habiéndose puesto de acuerdo el cabo de la Guardia Civil y el Sr. Juez municipal para sorprender á varios sujetos que según noticias jugaban á los prohibidos en un establecimiento de bebidas, se presentaron al indicado establecimiento ayer á las once de la noche, sorprendiendo una partida, de monte, ocupando una baraja y una regular cantidad de dinero, de todo lo cual se incautó el Sr. Juez retirándose después de tomar la filiación á los asistentes.

Santa María

Por tener los establecimientos abiertos y con gente entretenida, á altas horas de la noche, han sido denunciados al Sr. Alcalde de varios dueños de establecimiento de bebidas.

Ibiza

Por jugar á los prohibidos por la ley, fueron puestos á disposición de la competente autoridad nueve individuos vecinos de la expresada ciudad.

San Antonio

Hacia dos días que los convecinos de Domingo Ribas Cardona, notaban que éste no habría su casa, por lo que sospecharon pudiera haberle sucedido alguna desgracia, lo cual comunicaron al cabo de la Guardia civil, que mandó inmediatamente abrir el domicilio, encontrando el cadáver del nombrado Ribas tendido en la cama, por lo que el cabo puso inmediatamente el hecho en conocimiento del señor juez.

De la autopsia practicada resultó que la muerte fué casual.

EL BATALLON PROVISIONAL

Mañana en el vapor correo de Mahón llegarán á esta las dos compañías del regimiento Regional organizadas con el contingente del Regional número 2.

Al muelle asistirán á recibir las autoridades militares, la oficialidad de las compañías con su primer jefe accidental D. Francisco Mateu y Ripoll comisiones de los distintos pueblos.

El Regional núm. 2 se nutre con el cupo de Mallorca.

Mallorquines son en su mayor número los soldados que mañana llegan para marchar el 22 á combatir á Cuba por la integridad de la patria.

Que menos puede hacer el pueblo palmesano que recibir con entusiasmo á sus hijos queridos.

El *Heraldo* interpretando los deseos del vecindario, ruega que mañana acudan todos á dar la bienvenida á las dos compañías del Regional.

Con las dos compañías del Provisional viene la música del Regional núm. 2.

Una Comisión del *Centro Militar* ha comenzado con tributos y material de guerra el adornado del gran salón del principal donde se instalará la mesa para el banquete del domingo.

Se nos dice que el concierto organizado en el Principal se ha suspendido hasta el próximo lunes.

Servicio telegráfico

Prisionero.—Nueva partida.—

Situación crítica

Madrid 12, 3:35 m.

Se ha recibido un cablegrama en la redacción del *Heraldo de Madrid* dando cuenta de la detención del cabecilla apellidado Gil González. Créese pronto será fusilado.

Se ha levantado una nueva partida al grito de «Cuba libre!» en Manguani cerca del límite de Cienaga.

Hay gran número de heridos de las acciones libradas por el teniente coronel Molina. La suma de éstos se hace ascender á 124 que se salvaron de ser macheteados por milagro.

La situación de 60 tiradores del regimiento del Rey que mandaba Villalit, llegó á ser en un extremo crítica.

Rodrigo.

El General Navarro.—Reconocimientos

Madrid 12 á las 10 m.

Telegramas particulares recibidos de Cuba comunican haber llegado á Cienfuegos el general García Navarro al frente de Cazadores de Cuba y otras fuerzas del ejército.

El general García Navarro ha practicado un minucioso reconocimiento sin dar con los depósitos de armas, municiones y efectos de guerra delatados.

Rodrigo

Confirmación.—Disconformidad

Madrid 12 á las 10 m.

Se ha confirmado oficialmente la prisión del cabecilla Asedo.

No se ha conformado el general Martínez Campos con el fallo del Consejo de guerra que vió la causa instruida al sargento Sánchez que con parte de su gente intentó pasarse al enemigo.

La causa para que la sentencia sea firme, tendrá que dictar fallo el Consejo Supremo de Guerra y Marina.

Rodrigo

Muertos y heridos

En el combate de Agueda librado por el teniente coronel Sr. Molina, mataron el teniente de voluntarios D. Miguel Bisbal el cabo D. Ricardo Miralles y los soldados José Fraga, Francisco Yabas, Cristóbal Bermúdez, Manuel Cabudo y Simón Borrell.

Rodrigo

Más heridos

Madrid 12 á las 10 m.

Además de los heridos telegrafados hay que añadir el guardia civil Cesareo Rodríguez; los voluntarios Manuel Alarnis, Ramón Barba, Liberato Perez, hiriéndose además los cabos Rafael Romero Nuñez, Gil Robledo y los soldados Cipriano Lerin, Jacinto García, Francisco González, Bravo José, José Alonso.

Rodrigo.

Nueva expedición filibusteras

Madrid 12 á las 10 m.

Ha llegado á Washintong procedente de Madrid el dentista Velez, organizando una expedición para marchar á la insurrección, la cual salió el domingo de New York en un remolcador que le condujo hasta fuera del puerto en donde fué recogida por su vapor *Dinamarqués*.

La expedición se compone de 36 hombres, llevando 25 cajas de municiones.

Rodrigo

NOTICIAS DE MARRUECOS

El Sultán en Rabat.—Festejos populares.—

Castigo á los rebeldes

Madrid 12 á las 10:20 m.

Se ha leído en las mezquitas una carta del Sultán dando cuenta de su entrada triunfal de Adel Azis en Rabat, después de castigar y cortar muchas cabezas en las kábilas de Zai y otras.

Los moros de Tánger han engalado sus viviendas.

Rodrigo

Saffi sitiado.—Temores

Madrid 12, 10:20 m.

De Tanger telegrafian que 5.000 moros rebeldes han sitiado á Saffi.

En Alejandria existen fundados temores de que dimita Nubal, Bajá de Alejandria y Ministro del Interior en Egipto.

Rodrigo.

Los ingleses en Guinea

Madrid 12 á las 10:25 m.

El sábado saldrá de Liverpool una numerosa expedición de tropas inglesas que se dirigen á la costa de Guinea para invadir el país de los Ashantes, con objeto de castigar al rey de aquella comarca africana por haberse negado á cumplimentar los tratados que tienen con el Gobierno de S. M. Británica.

(URGENTE)

Navarro en Cienfuegos.—

Las Villas fortificadas.—La zafra

Madrid 12, 4:5 t.

Además de la fuerza expresada en mi telegrama lleva á sus órdenes el general García Navarro dos baterías de campaña.

Los generales Lachambre y Barraquer, están encargados de estudiar las fortificaciones que deben provisionalmente llevarse á cabo en Las Villas.

Temese que los hacendados suspendan las operaciones de la zafra ante las amenazas de los insurrectos.

Rodrigo.

Tip. del «Heraldo de Baleares»

PARA CAPAS MADRILEÑAS PETIT PARÍS

CALLE DE COLÓN FRENTE A LA DE LAS MONJAS

PAÑERÍA Y SASTRERÍA DE José COMAS y hermano

Grandes existencias en el ramo de PAÑERÍA y SASTRERÍA Invierno de 1895 á 96

Capas á 18 pesetas

Altas novedades para la medida, en géneros del pais y del extranjero.—Se confeccionan trajes para los alumnos del Colegio de los Padres Agustinos á precios baratísimos

200 trajes confeccionados desde 20 pesetas á 125 uno. 600 capas madrileñas desde 18 id. á 175 id. 200 trajes para niño desde 9 id. á 40 id. 1000 capotes de abrigo de Cazador de los llamados de Argel, á precios baratísimos.

Todo está recién confeccionado con la elegancia y esmero que tiene acreditado este establecimiento, primero en su clase en Palma y al nivel de los mejores del continente.

PERFECCION Y ECONOMIA

SERVICIO DIRECTO DE CORREOS

El magnífico y veloz Vapor

ISLEÑO

saldrá de este puerto de BARCELONA para el de SOLLER todos los domingos á las 7 de la noche y del de SOLLER para el de BARCELONA todos los lunes á las 8 de la noche.

Admite carga y pasaje á precios reducidos. INFORMARAN: En Palma, Oficinas de la Isteña Marítima, Palacio, 26.

En Barcelona: Sres. Sureda y Robiros, Plaza Paacio, 2.

En Sóller: D. Ramón Coll del Mar, 5. Para mayor comodidad del pasaje el vapor atracará en el muelle de Baacelona.

Gran regalo

Lo ofrece el HERALDO DE BALEARES á sus lectores. En nuestro Salón se hallarán bonitos cuadros pintados al óleo por el precio sumamente barato de

CUATRO PESETAS

También los hay de mayor tamaño que podrán adquirirse por

12'50 Y 25 PESETAS

Complex advertisement for MORRHUOL capsules, featuring an image of a fish and text describing its benefits for various ailments.

MORTUORIOS

Se reciben en la Redacción, Administración e Imprenta de este periódico.

HOSPITAL, 3

Perfumeria y Guanteria del Teatro

Constitucion 112 (AL LADO DEL CAFÉ ORIENTE)

Guantes de cabretilla, suecia, piel perro y piel caballo desde 1'75 ptas. á 10 id. par. Paraguas y Sombrillas desde 2 ptas. á 25 id. uno. Abanicos desde 10 cts. de pta. á 100 ptas. uno. Jabones desde 10 cts. de pta. á 5 ptas. pastilla. Polvos desde 20 cts. de pta. á 10 ptas. caja.

Ademas encontrarán todo lo que abraza el extenso ramo de Perfumeria tanto extranjera como del pais.

Todo a precios limitadissimos

Advertisement for SANDALO PIZÁ capsules, including an image of the product box and descriptive text.

VIAJE DE RECREO

Á LAS MARAVILLOSAS CUEVAS del BRACH TÉRMINO DE MANACOR Ida y vuelta el mismo día

Precios de entrada á las mismas: De una hasta cinco personas 75 pesetas. Por cada persona de aumento 150.

El guía de las Cuevas vive calle de Artá, número 13 en Manacor.

Large advertisement for ESTÓMAGO É INTESTINOS ELIXIR Á LA INGLUVINA GIOL, with vertical text 'EL SOLFEO' on both sides.

Advertisement for Emulsión de Scott, featuring a portrait of Dr. Don M. Sueiras Miralles and descriptive text.

Advertisement for REUMATISMO LINIMENTO, describing the treatment and where to purchase it.

Advertisement for LA FAROLA VERDE, located at Calle de BROSSA, número 30, listing various household items.

ESTABLECIMIENTO de

PAÑERÍA, SASTRERÍA, LENCERÍA Y ARTÍCULOS PARA SEÑORA DE Buenaventura Fuster y Fuster

(Frente la parada del Tranvía)—Calle de la GALERA, 6, 8, 10 y 12—PLAZA DE COLL 9

Esta antigua y acreditada casa ofrece al público, A PRECIOS MUY REDUCIDOS, grandes surtidos de géneros recibidos directamente de los puntos productores.